

Por Estefany Cisternas Bastias
estefany.cisternas@diarielsur.cl

Aproximadamente a mediodía de ayer, en la comuna de Los Alamos, Provincia de Arauco, un helicóptero de la compañía Arauco que se encontraba combatiendo un incendio forestal recibió impactos balísticos, lo que fue constatado al concluir sus labores. Ni el piloto ni los brigadistas que unos minutos antes se habían trasladado al combate en tierra, resultaron lastimados, pero el hecho no pasó desapercibido por las autoridades que recrimeraron esta situación.

El incendio forestal se registró posterior a un procedimiento de robo de madera al interior del predio Trancalco, cámaras capturaron la imagen de un vehículo cargando el material y Carabineros logró la detención de una persona. Ramón Figueroa, subgerente de protección de incendios Arauco, comentó que esta lamentable situación no es primera vez. "Nos encontramos que en el combate un helicóptero fue alcanzado por disparos de escopeta, donde afortunadamente no sufrió daño ni el piloto ni la brigada que había sido posicionada minutos antes y estaba combatiendo en tierra. Este es un sector donde esta temporada hemos tenido una altísima ocurrencia de incendio, este era un incendio intencional con dos focos", contó.

MEDIDAS ACORDADAS

Tras una reunión con diversos actores involucrados en el combate de incendios, el delegado presidencial regional, Eduardo Pacheco, condenó estos hechos que se registraron en el sector de la comuna de Los Alamos, más considerando que eran labores que estaban desarrollando brigadistas forestales para combatir un incendio. "Nos parece un hecho gravísimo que hayan recibido este ataque presuntamente con una escopeta", indicó.

Por su parte, el presidente de la Corporación Chilena de la Madera (Corma), Rodrigo O'Ryan, expresó un "enérgico rechazo ante el ataque armado sufrido por un helicóptero dedicado al combate de incendios forestales en la Provincia de Arauco. Este acto de extrema gravedad perpetrado por desconocidos puso en peligro la vida de los tripulantes, pudiendo haber tenido consecuencias aún más lamentable. Es urgente que estos ataques terminen definitivamente, exigimos el compromiso firme de las autoridades para identificar y detener a los responsables".

Por lo anterior, y en contra de este acto violento, Pacheco afirmó que se deben intensificar los



El helicóptero sufrió un ataque armado con una presunta escopeta, hechos que fueron constatados luego de finalizar el combate de los siniestros.

INTENCIONALIDAD EN BIOBIO

Según datos del Sistema de Información Digital de Control de Operaciones Forestales de Conaf, el 55% de los incendios en Biobío son producto de acciones deliberadas, cifra preocupante comparado al 26% que se registra a nivel nacional. "Si bien a nivel regional tenemos buenos indicadores en cuanto al daño, la alta incidencia de intencionalidad es un llamado urgente de atención", declaró Alejandro Casagrande, presidente regional de Corma. En comunas como Quilleco, Curanilahue y Hualqui la intencionalidad alcanza un 83%.

Detectives de la PDI iniciaron diligencias para identificar a autores

Helicóptero que combatía un incendio forestal fue atacado con disparos en Los Álamos

Tras una reunión de las autoridades se determinó intensificar los patrullajes en esta comuna de la Provincia de Arauco para evitar nuevos hechos y generar más seguridad a la comunidad, en una zona que ha registrado varios focos de siniestros intencionales.

2

focos de incendios forestales intencionales estaban combatiendo los brigadistas en Los Alamos.

patrullajes que ya se vienen realizando de manera permanente por parte de la Defensa Nacional en conjunto con las fuerzas de orden y seguridad. "Hemos sostenido durante esta tarde una reunión de coordinación, de articulación precisamente, con la empresa Arauco, con el delegado provincial, con el jefe de la Defensa Nacional y también con Carabineros para ver cómo se intensi-

fican los patrullajes durante las próximas horas y efectivamente transmitir una señal muy clara de que se va a seguir resguardando el orden y la seguridad, la tranquilidad de las familias de la provincia de Arauco en este punto específico en la comuna de Los Alamos", anunció el delegado.

Pacheco recalcó que el siniestro iniciado la mañana de este sábado fue intencional, que hubo un

procedimiento por robo de madera y luego estos hechos que están siendo investigados por la Policía de Investigaciones (PDI), a quien se les ha instruido llevar a cabo las diligencias para encontrar a los responsables. "Está toda la institucionalidad del estado articulada para combatirlos, perseguir a los responsables y colocarlos a disposición de los tribunales de justicia", concluyó el delegado.

“Hemos sostenido durante esta tarde una reunión (...) para ver cómo se intensifican los patrullajes durante las próximas horas y efectivamente transmitir una señal muy clara de que se va a seguir resguardando el orden”.

Eduardo Pacheco, delegado presidencial regional

“Este acto de extrema gravedad perpetrado por desconocidos puso en peligro la vida de los tripulantes, pudiendo haber tenido consecuencias aún más lamentable. Es urgente que estos ataques terminen”.

Rodrigo O'Ryan, presidente de Corma